

Hommage à Bela Charles Solymoss

L'un des pionniers de l'anatomo-pathologie et de la biologie médicale de l'Institut de cardiologie de Montréal (ICM), le docteur Bela Charles Solymoss, est décédé le 17 juin dernier. Diplômé en médecine de l'Université de Budapest en 1947, et certifié médecin spécialiste en pathologie clinique et en anatomo-pathologie en 1951 et 1952, le docteur Solymoss a également obtenu un Ph.D. en physio-pathologie de l'Académie des sciences de Hongrie en 1966.



Après une quinzaine d'années de pratique dans son pays, il est venu au Canada, d'abord en 1965 pour une année de recherche sur le stress dans le laboratoire du docteur Hans Selye, puis en 1968, comme chercheur boursier et professeur adjoint et finalement, en 1971, à titre de professeur agrégé rattaché au Département de pathologie de l'Université. En 1978, il était promu professeur titulaire.

Consultant en anatomo-pathologie à l'Institut de Cardiologie de Montréal (ICM) dès 1974, ce chercheur clinicien, doté d'une grande curiosité scientifique, était constamment à l'affut des dernières nouveautés dans le domaine cardiovasculaire et toujours enthousiaste de partager ses découvertes avec ses collègues. Fort de ces qualités, il a succédé au docteur Pierre Simard comme chef du département de pathologie et de biologie médicale en 1976, poste qu'il a occupé pendant 24 ans.

Au cours de son mandat, le docteur Solymoss a fortement participé à l'essor du Département de pathologie et de biologie médicale de l'ICM, en particulier au niveau de l'acquisition et du maintien d'appareils à la fine pointe de la technologie, de leur automatisation, du contrôle de qualité des résultats d'examens et de leur transmission électronique aux différentes unités de soins de l'hôpital. Ses nombreux intérêts de recherche, en particulier sur les marqueurs biochimiques des syndromes coronariens et sur le syndrome métabolique, ont aussi grandement contribué au rayonnement de l'ICM.

Dr Martial Bourassa